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Procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire 

du vendredi 2 octobre 2015 

 
Membres du club : 302 dont 95 présents et 53 représentés (26 pouvoirs nominatifs et 27 pouvoirs en 
blanc) 
 
 
1 Rapport moral du Président : 

 
Bénévoles 
 

En préambule à ce rapport je tiens à remercier les nombreux bénévoles qui font tourner ce club : 
écoles, tournois, animations diverses, gestion du club. Sans eux il n’y a pas de club. 
Cette année vous les avez vus partout. Je ne voudrais pas tous les citer de peur d’en oublier. Nous 
avons pu assurer grâce à eux, en juillet et août une présence pleine durant toutes les vacances :  

-  même le tournoi du mercredi soir a fonctionné en juillet 
Administrativement  

-  ceux qui ont internet ont reçu une note d’information concernant la vie du club pour la semaine ou 
le mois à venir. Cette note est affichée au club. 

 
Inscriptions 
 

Comme depuis quelques années nous restons un peu au dessus de 300, 302 pour 2014-2015. 
 
Ecole de bridge : Catherine FAYOUX 
 

Comme depuis quelques années l’école de bridge du Club de Gif peut être caractérisée par 3 adjectifs : 
- Florissante : avec environ 110 élèves inscrits, y compris ceux qui ont suivi les conférences de 

Jean-Paul BALIAN. 
- Déséquilibrée vers le haut : une grosse tête et des petites jambes 

Une pyramide inversée posée sur la pointe avec les risques que cela comporte pour la stabilité de 
l’ensemble. En effet les élèves ont accédé progressivement aux niveaux supérieurs, sans que le 
système soit alimenté par la base, c'est-à-dire aux niveaux BF1 et BF2. Ce déséquilibre se traduit 
pour la première fois par une baisse des effectifs (110 contre 120 en moyenne) 

- Frémissante à la base : 3 cours de BF1-BF2 ont fonctionné cette année avec une douzaine 
d’élèves. Pour l’instant le cru 2015 semble exceptionnel avec 23 nouveaux bridgeurs contre une 
moyenne de 5 les autres années. Une meilleure campagne publicitaire de la fédération explique 
peut-être cela. 

 
En 2014-2015, 10 moniteurs diplômés ont enseigné bénévolement au sein de 7 cours distincts : 
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- 1 cours débutants (BF1) 
- 2 cours (BF2) 
- 2 cours SEF 
- 1 cours de donnes commentées 
- 1 cours compétition 

 
Il y a une baisse sensible de la fréquentation des conférences de Jean-Paul BALIAN, espérons qu’elle 
ne continuera pas cette année. 
 
Pour l’année à venir nous avons supprimé le cours des donnes commentées et modifié les jours de 
certains cours. Un cours supplémentaire de débutants sera certainement mis en place le jeudi soir, nous 
attendons la confirmation de nouveaux membres  

 
Enseignement scolaire : Marie-Noëlle RAYMOND 
 

Ecole des Neuveries : 11 élèves 
Une paire de ces joueurs s’est retrouvée à Marcoussis en mars et en mai. 
L’année s’est terminée avec 8 élèves qui continueront cette année. 
 
Collège 1ère année  
4 jeunes ont été présents tout au long de l’année 
 
Pour l’année à venir l’enseignement du bridge scolaire se fera au collège des Goussons et dans trois 
écoles primaires du plateau. 

 
Tournois : Claudine GROLIER 
 

Tournois 
Environ 12500 participations aux tournois du club dans l’année. Nous constatons, comme depuis 3 ans, 
une fréquentation en nouvelle hausse de 5%. La fréquentation est bonne tous les jours de la semaine 
avec une mention particulière au tournoi du vendredi après-midi qui remporte un franc succès. Le 
tournoi du mercredi soir reste fragile, la carte ‘école’ vous permet d’y participer gratuitement. 
 
Simultanés 
Les simultanés du Hurepoix ont démarré timidement : 112 paires en 7 rencontres. Vous y êtes 
cordialement invités autour d’un petit en-cas et plus vous y serez nombreux plus vous vous y sentirez à 
l’aise.. Le premier des 7 simultanés aura lieu le vendredi 16 octobre à 20h15. Un livret de corrigé est 
distribué. 
Le calendrier des simultanés 2015-2016 est affiché au club. 
Pour cette nouvelle année le club conserve les simultanés existants. 
 
Méli-mélo 
198 paires en 2014. Ce tournoi gratuit avec petit déjeuner est une passerelle entre les bons joueurs et 
les futurs bons joueurs. 
La formule plait aux 3ème et 4ème séries  
Merci d’avance à toutes les 1ère et 2ème séries qui voudront y participer. Je leur rappelle qu’elles sont 
toutes passées par les 4ème et 3ème séries et que très souvent leurs progrès ont été plus rapides grâce à un 
coup de main d’une 1ère ou 2ème série. 
Ces tournois auront lieu un mercredi par mois, soit 9 fois pour la saison à venir. 
 
Il y a toujours un arbitre dans la salle, n’hésitez pas à faire appel à lui et ne considérez pas que se soit 
une agression vis-à-vis de l’adversaire. 
Aux nombreux arbitres du club s’ajoute depuis peu Gérard LECOCQ. 
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Interclubs : Dominique MATHIAS 
 

Cette année encore gros succès des interclubs (25 équipes). 
Pour la formation des équipes, le responsable sera encore Dominique MATHIAS assisté de Gérard 
CHOL. La constitution des équipes doit se faire avant le 20 novembre 2015 uniquement par mail à 
gudule91@gmail.com 
Pour cette nouvelle saison le 1er tour aura lieu le lundi 18 janvier 2016 et le dernier le lundi 14 mars 
2016. 
Divisions : 

- D1 : 2 équipes à Gif en D1b (6 joueurs maxi, se joue à Marcoussis derrière les écrans) 
- D2 : total des 4 meilleurs indices supérieur à 190 (6 joueurs maxi, se joue dans les clubs) 
- D3 : total des 4 meilleurs indices entre 144 et 190 (7 joueurs maxi, se joue dans les clubs) 
- D4 : total des 4 meilleurs indices inférieur à 144 (pas de joueur > 40, 7 joueurs maxi, se joue dans 

les clubs 
Les matchs se passent en priorité dans les clubs et une délocalisation est possible à Marcoussis en 
accord avec les deux clubs (prévenir Gérard CHOL). 
Les conventions : 

- SHA (système hautement artificiel) autorisée en D1 
- CI (conventions inhabituelles) autorisée en D1 et D2 

 
Résultat des compétitions : Georges LOZES 
 

Les résultats sont affichés au club. 
Cette année les résultats sont globalement bons, trois équipes (promotion et honneur) ont participé à 
des finales nationales. 

 
Divers 
 

Bonne participation aux 2 fêtes de novembre et juin, où nous faisons le plein. Compte tenu de la 
satisfaction manifestée par les participants en 2014, nous avons reconduit la journée golf-bridge à 
Marivaux accessible également aux non golfeurs, en remplaçant le golf par une randonnée qui cette 
année encore a été très appréciée. Nous comptons sur votre participation active cette année encore pour 
la prochaine fête qui aura lieu le vendredi 13 novembre (tournoi au club suivi d’un repas à l’ancien 
restaurant ‘country club’) et envisageons de réitérer la journée golf-bridge à Marivaux en juin 2016. 
 
Ce soir, après le buffet, nous organiserons un tournoi individuel, Roger EYMARD vous en expliquera 
le déroulement. Sachez que les places fixes sont en nord et que vous changerez de partenaire à chaque 
mouvement.  

 
Questions diverses 
 

Patton 1-2-3-4 
Le comité sera plus strict sur la composition des équipes. 
Il est évoqué la possibilité d’organiser des ‘patton’ au club. 
 
Liste des membres 
L’ajout de l’adresse ‘mail’ est demandé dans la liste diffusée des membres du club. 

 
 
Le rapport moral du Président est approuvé à l’unanimité 
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2 Rapport financier du trésorier 
 

Jacques PALYART présente le rapport financier de l’exercice 2014-2015. Cet exercice se solde par un 
excédent de 501€. 
 

COMPTE DE RESULTATS  Exercice 2014/2015 

CHARGES 
(dépenses) 

2013/2014 2014/2015 PRODUITS 
(recettes) 

2013/2014 2014/2015 

 
Licences FFB et CRH 
Inscription interclubs 
 
Ecole 
 
Points d’experts 
Animations des tournois 
 
Fête du club 
 
Gestion entretien com. 
Investissements 
 
 
 
Excédent exercice 
 

 
10 065 
4 190 

 
8 310 

 
11 187 
5 450 

 
6 900 

 
9 768 
3 566 

 
 
 

2 917 

 
10 426 
4 275 

 
8 495 

 
11 388 
3 761 

 
6 211 

 
10 442 
6 066 

 
 
 

501 

 
Cotisations 
 
 
Ecole 
 
Droits de table 
 
 
Fête du club 
 
 
 
 
Divers 

 
13 390 

 
 

18 060 
 

24 717 
 
 

4 395 
 
 
 
 

1 791 

 
12 999 

 
 

16 887 
 

26 801 
 
 

3 987 
 
 
 
 

891 
 

 

TOTAUX 62 353 61 565  62 353 61 565 

 
 

BILAN ARRETE AU 30 JUIN 2015 

ACTIF 2013/2014 2014/2015 PASSIF 2013/2014 2014/2015 

 
Avoirs en banque 
 
Chèques non encaissés 
 
Avoirs en caisse 
 
Compte livret A 
 
Obligations 
 
Déficit de l’exercice 
 

 
4 468,96 

 
 
 

197,19 
 

47 765,91 
 

5 000,00 
 
 

 

 
8 134,98 

 
2 149,00 

 
267,80 

 
46 881,46 

 
5 000,00 

 
 
 

 

 
Report à nouveau 
 
 
 
Provisions et 
chèques non débités 
 
 
 
 
Excédent de 
l’exercice 
 

 
51 557,64 

 
 
 

2 957,25 
 
 
 
 
 

2 917,17 
 

 

 
54 474,81 

 
 
 

7 457,66 
 
 
 
 
 

500,77 
 

 

TOTAUX 57 432,06 62 433,24  57 432,06 62 433,24 
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En rentrant plus en détail nous constatons que : 

- L’effectif étant resté stable, les cotisations ont cependant légèrement baissé dû à un plus nombre 
de licences à un taux réduit (nouveaux joueurs). Les cotisations ont permis : 

o de couvrir le coût des licences FFB  
o de financer les inscriptions aux interclubs ainsi qu’aux finales d’interclubs, moyennant un 

déficit de 1.702 €. 
- Le poste « école » (y compris les conférences de Jean-Paul BALIAN) dégage un excédent de 

8.392 €. 
- Le poste « droits de table ». est en augmentation (+2.084€ soit +8,4%) suite à une augmentation 

de la fréquentation.  
o les redevances à la FFB, aux sociétés qui organisent les simultanés (Roy René, Trophée 

du voyage, Rondes de France, simultané du Hurepoix ...) ont augmenté pour cet exercice 
de 201 €uros. 

o après paiement de ces redevances et des dépenses pour l’animation des tournois ce poste 
dégage un excédent de 11.652 € 

- Pour les deux fêtes du club : la participation ayant été moins élevée que les années précédentes la 
contribution du club pour ces fêtes a baissé. 

- Le poste entretien/gestion/communication qui s'élève à 10.442 € a été totalement couvert par les 
excédents dégagés par les droits de table et par les inscriptions à l’école. Ce poste a augmenté de 
674 €, principalement dû au coût de la réparation de la fontaine à eau. 

- Le montant des investissements, 6.066 € (acquisition de la machine à dupliquer les donnes pour les 
tournois simultanés et remplacement de 12 tables) est resté à un niveau compatible avec les ressources du 
club.  

 
Conclusions 
Avec une grande stabilité des dépenses et des recettes, les finances du club sont saines, aussi bien pour 
les résultats de l’exercice que pour le fond de roulement. Aussi, je m’associe au comité directeur pour 
proposer que : 

- les tarifs des licences pour l'exercice 2015/2016 restent les mêmes qu'aujourd'hui malgré une 
augmentation prévue du coût des licences. 

- le tarif du carnet de tickets pour la participation aux tournois reste le même qu’aujourd’hui  malgré une 
augmentation prévue du coût des redevances à la FFB et au comité (tarif 25 €uros inchangé depuis 2007)  

 
 
Le vérificateur aux comptes ne constate aucune anomalie dans la comptabilité. Aucun motif de nature 
comptable ne parait donc s’opposer à leur approbation. 

 
 
Les comptes de l’exercice 2014-2015 sont approuvés à l’unanimité. 
 
Olivier LE GAVRIAN est réélu à l’unanimité vérifica teur aux comptes pour la saison 2014-2015 
 
 

3 Commission de discipline 
 

La commission de discipline n’a pas traité d’affaire en 2014-2015. 
Cette commission de discipline est composée de 5 membres : 

- 2 étant élus par cette Assemblée  
- 3 par le Comité directeur. 

 
 
Claudie BEURTEY et Roger EYMARD sont élus à l’unanimité. 
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4 Election des membres du Comité Directeur 
 

Nomination en séance de 3 scrutateurs : Roger EYMARD, Nicole FRON et Françoise PALYART  
 
Il y a 15 candidats pour 15 postes (11 sortants et 4 nouveaux : Bernard BOURGEOIS, Gérard CHOL, 
Freda RIALLAND et Darinka WEISSE)  
 
Les candidats sont : 

Bernard BOURGEOIS Gérard CHOL, Catherine FAYOUX, Jean-Marie GISSINGER, Claudine 
GROLIER, Simone HARBON, Jean-Claude LACOUTIERE, Georges LOZES, Dominique 
MURAT, Jacques PALYART, Jacqueline PUTEAUX, Jean-Claude RAYMOND Freda 
RIALLAND, Ekaterina TCHOULKINE et Darinka WEISSE. 

 
Les résultats des élections sont : 

Votants : 148  Exprimés : 148*  Nuls : 0 
*comprenant les 27 votes confiés au bureau par pouvoir 
Tous les candidats sont élus. 

 
 
Les 15 candidats présentés sont donc élus membres du comité directeur. 
 
 
 
 
La séance est levée.  
Elle est suivie d'un buffet campagnard et d'un tournoi individuel amical. 
 
 
 

 Jacqueline PUTEAUX      Jean-Marie GISSINGER 
 Secrétaire Générale      Président 


